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「保普選 反佔中」大聯盟成立熱線，收集及公開在中

學策動罷課的資料，阻止中學生被人利用，學聯卻批評

大聯盟製造白色恐怖。眾所周知，中學生心智未成熟，

阻止有人煽動中學生參與罷課，是為了保護中學生，是

一種負責任的做法，絕非白色恐怖。根據現時中學的規

章制度，學生只有曠課或請假兩種情況，以曠課的方式

罷課要承擔嚴重後果。中學生不可盲目受人擺佈，自毀

前途。教唆中學生罷課，將學子作為政治犧牲品，違反

教育條例，自私無良，須受到嚴厲譴責和堅決抵制。

對於18歲以下的未成年學生，其判斷力未成熟，極易

受到鼓動而行差踏錯。因此，儘管本港無法律明文禁止

「罷課」，卻有不同的相關條例保障學生接受教育的權

利。根據《教育局通告》（第1/2009號）「確保學生接

受教育的權利」中規定：「在一般情況下，學生如獲取

錄入讀小學或中學級別，學校須讓他們在原校完成教

育。校長有基本責任保障學生接受教育的權利。」《教

育條例》（第279章）第748條規定，「家長有法律責任

確保介乎6至15歲的子女定時上學」；第78條更規定：

「任何家長無合理辯解而沒有遵守入學令（或不時經更

改的該命令），即屬犯罪，一經定罪，可處第3級罰款

及監禁3個月。」這些法例都是通過對學校、家長的法

律約束，保障學生接受教育的權利。如果學校、家長盲

從個別組織的「呼籲」，允許學生參與罷課，既損害學

生接受教育的權利，更要負上法律責任，學校、家長不

能不對罷課的煽動提高警惕。

有資深教育界人士指出：「學校沒有『罷課』這回

事，對中學來說只有『曠課』」。中學生缺席課堂，只

有請假或曠課兩種情況。請假須有合理理由，請事假更

要獲家長或監護人同意、學校的批准。除此之外，可歸

為曠課。學生參與罷課會被視為曠課，曠課的嚴重後

果，相信大多數家長和學生都清楚。中學生應以學業為

重，相信大多數家長都不願見到子女的學業受到負面影

響。公開罷課中學的資料，引起輿論對罷課中學的關

注，其實是對學校、家長、學生的提醒，是保護學生、

對學生前途負責的舉措。

青年是社會未來的棟樑，個別激進團體為了一己之

私，煽動中學生罷課，違反教育精神，漠視法紀，破壞

香港行之有效的教育體制，更對香港未來發展埋下難以

估計的隱患。最令人不齒的是，本港叫囂鼓動學生參與

「佔中」、罷課最厲害的政客，對自己子女是否參與同

類活動從來諱莫如深，顧左右而言他。這是拿別人的子

女當炮灰，作為謀取私利的政治籌碼。這是極不道德的

行為。家長、學生應擦亮眼睛，看清無良政客的真面

目，不要誤踏陷阱。

為保護中學生 必須阻止罷課
食物安全中心早前公佈4間香港食

油進口商有進口台灣強冠生產含「地

溝油」的豬油後，昨日再公佈香港

「合興油廠」今年初也有進口強冠精

煉豬油，估計受影響分銷商數以百

計。本港不斷證實有多家油廠和食品

製造商進口「地溝油」，顯示本港受

影響食品遠比曝光的情況嚴重得多。

當局須加強執法，加重懲處逾期或故

意隱瞞申報的食品商，對於主動申報

問題食品則可獲酌情處理，以及早查

出所有問題食品。

台灣是本港輸入食品和原材料的

主要地區之一，台灣生產的各類油

製食品，亦透過不同零售批發渠道

流入本港。食安中心表示會繼續追

查台灣劣質豬油流入本港的情況，

並已聯絡逾萬個商户，但暫時只有

數十戶回覆，回覆率不足百分之

一。雖然現行法例賦予食環署署長

權力，要求進口商及分銷商必須提

供入口或供應紀錄，否則即屬違

法，但是有關法例並無設定回覆期

限。在維護公眾利益的前提下，任

何食肆都應備妥食品來源證明，預

備即時主動申報。目前所謂合理申

報時間並無確切定義，不但容易引

起爭議，而且往往會被不法商人作

為拖延申報的理由，甚至可能被利

用為銷毀問題食品的空檔，不利食

安監管。

食物安全牽連甚廣，堵截問題食

品來源分秒必爭。當局應加強執

法，對拖延申報食品證明的食品公

司施加懲罰，如果主動申報問題食

品則可從輕發落，以此加快調查進

度。同時，當局也應檢討現時的食

物安全政策，研究修例，加強罰

則。當局須規定食品製造商在指定

時限內申報食品來源證明，重罰逾

期申報和故意隱瞞用油情況的廠

商，確保當局第一時間掌握問題食

品範圍，避免繼續在市面流通危及

市民健康。 （相關新聞刊A6版）

拖延申報食品證明須懲處
A3 重要新聞

66%市民認為應先接受政改方案
網上投票顯主流民意 逾半人滿意人大決定

昨日是中秋佳節，民建聯立法會議員陳克勤，聯
同北區區議員姚銘、中電（企業及社區關係）副總
監林明德、中華電力義工隊，展開其探訪之旅，向
基層街坊派發「家電四寶」，及了解他們的使用情
況，與基層街坊共度中秋。「家電四寶」包括電磁
爐連中式炒鍋及水煲、電風扇、電飯煲及 LED電燈
膽。是項活動是「築福香港」系列活動之一，由中
電贊助「家電四寶」予弱勢基層家庭，藉以改善基
層家庭的生活質素。今次受惠的對象主要是綜援單
親家庭、綜援獨居長者及關愛基金劏房戶。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者
鄭治祖）特區政府即將展
開新一輪政改諮詢工作，
但反對派態度強硬，更針
對諮詢提出所謂「杯葛」
運動。自由黨黨魁田北俊
（見圖）表示，為着香港

長遠發展，政改不能原地踏步，建議應該
先行落實有關政改的框架，再在往後時間
逐步爭取改進的空間。他又指出，按照現
時的選舉機制，反對派成員可以出閘參選
行政長官的機會較低，反對派可以考慮選
擇支持候選人，藉以影響其政綱內容。
田北俊昨日出席一個電台節目時表示，若

反對派堅持己見，把政改方案否決，這樣反
對派不斷聲稱的「爭取了30多年的民主」就
白費了，到時反對派須向市民交代。

數百萬選民可投票是一大進步
田北俊認為，2017年特首選舉，由原來

的1,200人投票變為數百萬合資格選民均可
以投票，是一大進步。目前商界認為，如
果香港沒有普選，將會對本港的管治問題
產生很大影響。故此，希望反對派在政改
問題上三思，先行通過有關方案，待2022
年行政長官選舉時，人大常委會可能會再
修改提名委員會的提名門檻。

田北辰：反對派「叫價太高」錯判形勢
新民黨副主席兼港區人大代表田北辰則在另一個

電台節目中指出，人大常委會對香港政改的決定框
架相對較「緊」，主要是因為反對派「叫價太
高」，完全錯判了形勢。

「四寶」賀中秋
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內地專家：「佔中」誤導社會壞法治 長期示威損經濟 穆迪：影響評級
香港文匯報訊 針對香港少數人以「公

民不服從」為旗號發起「佔領中環」，
深圳大學港澳基本法研究中心副主任張
定淮教授日前在接受新華社記者專訪時
指出，西方「公民不服從」行為的正當
性是以現行制度和法律具有「惡」性為
前提，但香港現行制度和法律具有充分
正當性，「佔中」運動以此理論做包
裝，是在誤導香港社會，其本質是要破
壞香港的法治和繁榮穩定。

港基本法地位崇高
張定淮指出，香港是世界公認的成熟的
法治社會，法治精神也為香港各界普遍認

同。這顯示香港的現行制度和法律具有充
分的正當性。而（香港）基本法是香港特
別行政區的憲制性法律。儘管這種稱謂不
夠嚴謹，但反映出（香港）基本法的崇高
地位和香港社會對它的高度尊重。
「我們不禁要問，在香港社會受到普

遍尊重的（香港）基本法是『惡法』
嗎？依據（香港）基本法所建立的特區
制度是『惡制度』嗎？」張定淮說，基
於香港現行制度和法律的「良」性，
「公民抗命」就沒有正當性；企圖以具
有潛在暴力傾向的「佔中」行動來挑戰
法治，危害別人的自由，就是違法犯罪
行為。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）全國
人大常委會對香港政改作出決定後，反
對派隨即要脅短期內「佔領中環」。評
級機構穆迪昨日警告，長期示威可能對
香港經濟成長造成負面影響，影響特區
政府財政及削弱投資者信心。穆迪又認
為當前政治形勢對香港信貸評級有負面
影響，但影響尚不大。

削弱投資者信心及資金流
穆迪昨日發表香港信評風險報告，指

出在全國人大常委會作出決定後，反對決
定的聲音會更大，從而導致政治紛爭持
續，甚至是長期示威。報告警告，當前政

治形勢對香港信貸評級有負面影響，但影
響尚不大，不過長期示威可能對香港經濟
成長造成負面影響，間接影響特區政府財
政、削弱投資者信心及資金流。
報告指，香港連續10年出現財政盈

餘，讓特區政府擁有本地生產總值
（GDP）36%的現金儲備，加上香港
擁有「全世界最強的淨國際投資部位
（NIIP）之一」，都讓香港有能力應
付資金可能外流的局面。報告認為，
長期來看，如果政治紛爭持續，信心
下降可能會削弱香港作為國際金融中
心的地位，「這將顯然對香港信貸評
級構成負面影響。」

《經濟通》和《晴報》合辦的網
上投票於本月1日開始，至下

月1日結束。截至昨晚10時，共有2,929
人參與，暫時有66%投票者表示會將政
改方案「袋住先」，34%表示不會。另外
有55%投票者滿意決定，45%不滿意。

網民質疑反對派「反港為實」
網民「理性人」表示，現在反對派和
中央及特區政府的鬥爭，本質上是政治
鬥爭，沒完沒了，如果政府是次讓步，
反對派甚至會爭取修改基本法，「所
以，北京縱是讓了步，也沒有用，倒不
如不讓算了。」網民「YNWL」質疑聲
言要否決政改方案的反對派是「真的那
麼無智慧，不懂盤算因果，抑或他們故
意選擇這麼的去做，故意激、故意大吵
大嚷、故意有勇無謀，反港為實？……
『泛民』一定不是香港的真正朋友，絕
對 不 是 可 信 的 人 ！ 」 網 民
「Freemanchina」不滿反對派「假民
主、真獨裁」，當他們得不到大多數市
民支持時，就會以「堅守原則」為理由
與民意為敵。網民「coneya」更以工黨
主席李卓人收受「禍港四人幫」之一、

壹傳媒集團主席黎智英的捐款，批評李
可以將黎智英捐款「袋住先」，但就反
對香港人對政改方案「袋住先」。

有國才有家「國家安全凌駕一切」
早前多個民調也顯示，市民普遍認為

應先讓特首普選於2017年落實。全國人
大常委會於上月31日通過決定當日，
「新浪香港網」開設網上民調至今，截
至昨晚10時共有2,135人參與，暫時有
76%的網民支持決定，75%的網民認為
即使各界持有不同意見，仍然應以落實
普選為目標，使 500多萬名選民在2017
年實現一人一票選特首。有網民表示，
有國才有家，「國家安全凌駕一切」，
也有網民批評反對派所提出的所謂「國
際標準」，是按他們個人度身訂做的標
準，他們無法提供所謂「國際標準」的
確切定義，對反對派「欽點自己友」的
違法方案被否決感到高興。
九龍社團聯會於上月28日公布的調查

發現，受訪市民普遍認同香港須依法落
實特首普選，有74.42%受訪市民認同，
即使大家對提名委員會提名程序持不同
意見，2017年也應該落實一人一票普選

特首，不同意的僅得25.58%。九龍社聯
指出，調查發現市民普遍認同香港政制
必須向前邁步，因此香港必須把握機會
通過政改、落實普選，讓特首和特區政
府享有更高認受性和問責性，強化管治

權威，「市民普遍認為必須依法爭取落
實2017年普選行政長官，確保香港社會
繼續穩定發展……大多數香港市民思維
理性務實，不願看見政改『拋錨』重
演。」

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）香港市民普遍希望如期依法於

2017年普選特首。《經濟通》和《晴報》合辦的網上投票發現，截

至昨日為止有66%的市民認為應先接受特區政府的政改方案，也有

逾半市民滿意全國人大常委會對香港政改作出的決定。有網民批評

反對派聲言要否決政改方案是「有勇無謀，反港為實」，得不到民

意支持時就以所謂的「堅守原則」作擋箭牌，絕對不可信。

范太批「三丑」利用學生作炮灰
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）反對派於

全國人大常委會對香港政改作出決定後，聲
言要於短期內「佔領中環」，學聯更率先於
本月下旬發起罷課。全國人大常委范徐麗泰
昨日批評「佔中三丑」以青年、學生作先
鋒，本身卻沒有甚麼損失。她又直斥揮動
「龍獅旗」的「港獨」分子「手指拗出唔拗
入」，不去光明磊落的做中國人，損害港人
形象。

「沒付出代價，知名度大增」
「佔中三丑」及部分反對派人士今日「剃

頭明志」，范徐麗泰昨日接受有線電視訪問

時批評「三丑」只是損失了頭髮：「他們沒
有付出甚麼代價，反而知名度大大增加，然
後由青年、學生做先鋒。」

「港獨」分子「手指拗出唔拗入」
對於有激進「港獨」分子揮動「龍獅旗」

遊行，甚至擅闖駐港部隊軍營，范徐麗泰反
問：「我想問，英國人統治我們（香港）
時，他們出世了沒有？知不知道英國人統治
是怎麼樣？」她批評「港獨」分子「手指拗
出唔拗入」，損害港人形象：「他們不知
道，當揮動『龍獅旗』這個鏡頭去到全國
時，整個國家、絕大部分的中國人，都對他

們的行為有反感。好端端的、光明磊落的中
國人你不做，你想去做殖民地的奴才？到底
中國有甚麼對不起你？……為何你要『手指
拗出唔拗入』？你以為這樣做很有趣嗎？」
學聯聲言「要全國人大常委會道歉」，范

徐麗泰表示全國人大常委會不會理會學聯要
求，罷課不會有用：「你喜歡說甚麼也可
以，甚至說要解散全國人大常委會，但這不
會發生。決定已做完，人大常委會還有很多
其他法例、監督政府、執法檢查等，很多東
西要做，香港有好一陣子也不會上常委會議
程。」她寄望一系列抗爭之後，社會可以聚
焦討論如何在決定的框架下制定政改方案。■范徐麗泰 資料圖片

■ 《 經 濟
通》和《晴
報》合辦的
網上投票發
現，截至昨
日 為 止 有
66% 的 市
民認為應先
接受特區政
府的政改方
案。
網上截圖


